



OPINIÓN

Pasantía en educación 2

Joaquín Aguirre López
Doctor en Ciencias de la
Educación

En enero recién pasado escribí un artículo con este mismo título donde daba a conocer a grandes rasgos una valiosa experiencia vivida en Barcelona en noviembre del año 2024, invitado por la Fundación Nueva Educación a visitar escuelas con proyectos innovadores en desarrollo.

La Fundación Nueva Educación es una institución creada en Chile por el Instituto Relacional de Barcelona para pensar e impulsar la educación del siglo XXI, y que busca promover en las escuelas

un cambio cultural profundo hacia el nuevo paradigma educativo, facilitando un proceso de cambio hacia una Nueva Educación, con un nuevo propósito, sentido, colaboración y reconocimiento,

La visita a las escuelas que han innovado sus proyectos educativos en Barcelona empieza con la presentación de su proyecto educativo de centro de parte de sus directores quienes han liderado el cambio de paradigma durante varios años. Conocer de primera fuente la experiencia vivida por estas comunidades educativas es realmente un aprendizaje significativo para directivos y profesores chilenos pasantes. Posteriormente se nos invita a observar clases de diferentes niveles, reunirnos con equipos docentes, conversar con los alumnos, observar los recreos, todo lo cual da cuenta de como se implementa un proyecto educativo comprometido por toda la

comunidad.

Cada visita dura entre dos y tres días al término de los cuales se realiza un análisis de ésta y se pide reflexionar al respecto, aclarar dudas, compartir diferentes visiones y evaluar la experiencia. Se nos entrega por escrito el proyecto educativo de cada una de las escuelas observadas, se nos comparten criterios de evaluación donde podemos destacar la autoevaluación y coevaluación con sus respectivas rúbricas.

La Fundación Nueva Educación desarrolla en nuestro país diferentes programas de transformación educativa, tales como; Introducción a la Nueva Educación, Cambio Cultural, Liderazgo del Cambio, Educación Relacional, Evolución Cultural, cada uno con una duración de acuerdo a la envergadura de las temáticas tratadas.

"El cambio educativo empieza por el cambio de nuestra mirada"